

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes 15 de Septiembre de 2023

MINISTERIO DE DEFENSA

<p>@DefensaEc 👉 La inversión del Gobierno Nacional para las @FFAAECUADOR permite modernizar y fortalecer sus capacidades operativas, un control efectivo y mayor seguridad. Las Fuerzas Armadas reafirman el compromiso de la Defensa de la Soberanía e Integridad Territorial. #FFAANoParamos Ver más</p>	
<p>@DefensaEc Gracias al equipamiento de las @FFAAECUADOR, nuestros soldados cumplen de manera eficaz las misiones, se fortalecen las capacidades operativas y también la seguridad y defensa del territorio ecuatoriano. #FFAANoParamos Ver más</p>	
<p>@DefensaEc #Quito En el Palacio de Najas de @CancilleriaEc, Ministro de Defensa Nacional, Grad. Luis Lara y el Canciller @GustavoManriq_M, llevan a cabo la firma de la Carta Temática de los Espacios Marítimos Nacionales para el cuidado del espacio marítimo ecuatoriano. Ver más Notas referentes: defensa.gob.ec</p>	
<p>@DefensaEc Escuela Superior Militar de Aviación Cosme Rennella Barbatto Forma oficiales pilotos, técnicos y especialistas con capacidades para fortalecer las filas de la @FuerzaAereaEc. #FFAANoParamos Ver más</p>	
<p>@DefensaEc #Salinas Conoce a las mujeres pilotos que se convierten en las primeras oficiales Instructoras de vuelo básico y avanzado de las aeronaves DA20 C1 y GROB 120 TP. #FFAANoParamos Vía: @tctelevision Ver más</p>	
<p>@DefensaEc #Esmeraldas Las @FFAAECUADOR, en una operación militar coordinada con @PoliciaEcuador, intervienen el #CPLesmeraldas y #CPLGuayas para realizar el control de armamento, municiones y explosivos en estos centros carcelarios, dando cumplimiento al Decreto 823. #FFAANoParamos Ver más</p>	
<p>@DefensaEc #Esmeraldas Las @FFAAECUADOR, en una operación militar coordinada con @PoliciaEcuador, intervienen el #CPLesmeraldas y #CPLGuayas para realizar el control de armamento, municiones y explosivos en estos centros carcelarios. #FFAANoParamos Ver más</p>	
<p>@MuseosDefensaEC 🏠 Esta mañana el museo #CasaDeLosTratados en Girón recibió la visita del Tcrnl. E.M. Edison Herrera, director del Centro de Estudios Históricos del Ejército. 👉 Realizó un recorrido por este emblemático espacio que resguarda hechos relevantes para la historia ecuatoriana. Ver más</p>	
<p>@MuseosDefensaEC 👉 ¡Ven al Museo #TemploDeLaPatria y celebra junto a nosotros el #DíaInternacionalDelChocolate! 😊 Descubre la historia de este producto en el #Ecuador y aprende a preparar deliciosas choco paletas. 🍫 ¡No te lo pierdas! 📄 Ingreso libre Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes 15 de Septiembre de 2023

@MuseosDefensaEC

👉 Voluntarios y oficiales de la Escuela de Formación del @EjercitoECU ☐ visitaron los Museos #CasaDeSucre y #TemploDeLaPatria🇪🇺🇵 con el propósito de conocer los hechos y figuras más representativas de los procesos independentistas en el territorio hoy ecuatoriano. ec [Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

📖 Únete al #EncuentroCultural de los Museos de la Defensa. 🗣️ Hablaremos sobre el #DíaDeLaBanderaec Sintonízanos por Radio Midenas: 📻 <http://radiomidena.gob.ec> [Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

3.000 uniformados de Fuerzas Armadas y Policía intervinieron cárceles en Guayas y Esmeraldas. El Universo

En el marco del estado de excepción que rige en los centros penitenciarios del país, 3.000 agentes de la Policía Nacional y Fuerzas Armadas intervinieron el pabellón 1 de la cárcel n.º 1 del Guayas y la cárcel de varones n.º 2 de Esmeraldas. El ministro del Interior, Juan Zapata, informó que las fuerzas del orden incautaron armas, chalecos antibalas, celulares, droga, municiones, entre otros. [Ver más](#)



Notas referentes: [El Telégrafo](#), [Primicias](#), [Expreso](#), [El Diario](#), [El Mercurio](#)

Detenidos tres hombres con un cargamento de droga frente a las costas de Manabí. El Diario

Tres hombres fueron detenidos en altamar con 73 bultos de cocaína. La detención ocurrió la mañana de este miércoles, 14 de septiembre del 2023, a 60 millas náuticas del puerto de Manta. Los tres sujetos fueron capturados en delito flagrante y son pescadores, según se conoció. [Ver más](#)



Apoyan la tenencia de armas de fuego para defensa personal. La Hora

Quienes no obtengan los permisos pueden ser sancionados de tres a cinco años de prisión. Con la modificación al Reglamento de la Ley de Municiones, Armas y Explosivos, tanto las armas letales como las que no lo son, se las considera como armas de fuego. [Ver más](#)



Gobierno no se pronuncia sobre reconstrucción de La Roca. La República

La cárcel de máxima seguridad conocida como La Roca quedó parcialmente destruida y ninguna autoridad del SNAI, que maneja el sistema carcelario, ha dado una explicación de la explosión controlada que hizo la Policía el martes para destruir el dispositivo colocado con un dron. [Ver más](#)



“Honestidad, valentía y decidida actuación”, los motivos de Lasso para otorgar reconocimiento a Fernando Villavicencio. La Hora

El presidente Guillermo Lasso otorgó la más alta condecoración nacional al periodista y político asesinado Fernando Villavicencio. Aquí los motivos. El presidente Guillermo Lasso emitió el Decreto 863, el pasado 12 de septiembre, mediante el cual otorgó la Condecoración de la Orden Nacional “Al Mérito”, en el grado de Gran Cruz, a Fernando Villavicencio. [Ver más](#)



Prefectura de Esmeraldas refuerza seguridad. Expreso

En las dependencias de la Prefectura de Esmeraldas, en el centro de la ciudad, la actividad fue nula este jueves 14 de septiembre de 2023. La calle 10 de Agosto, donde se encuentra la puerta principal de la institución, continúa vallada desde la avenida Malecón hasta la Bolívar y seis policías custodian la parte frontal del edificio, donde están las oficinas. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes 15 de Septiembre de 2023

<p>Siete personas serán juzgadas por corrupción hospitalaria. Primicias El llamado a juicio se resolvió el 14 de septiembre de 2023. Una jueza de Garantías Penales de Guayaquil resolvió dar paso al juzgamiento de siete exfuncionarios del Hospital Los Ceibos, dependencia del Instituto Ecuatoriano de Seguridad Social (IESS). Ver más</p>	
<p>Navajas, licor, droga y hasta machetes fueron encontrados en una semana de operativos de seguridad en Quito. El Universo Del 6 al 12 de septiembre se han realizado 27 operativos interinstitucionales de seguridad en Quito. Esto es en respuesta a la ola de actos delictivos que se han registrado en las últimas semanas. Durante estos días las instituciones de seguridad realizaron estas misiones de control en puntos estratégicos, identificados como zonas conflictivas. En total se realizaron doce operativos en el transporte público, siete en establecimientos comerciales y ocho en espacios públicos. Ver más</p>	
<p>'Ante decisiones absurdas tienen que tomarse decisiones fuertes y que los jueces caigan, vayan a la prisión, donde deben estar', dice ministro Juan Zapata durante visita a Cuenca. El Universo Durante una visita realizada a Cuenca para un encuentro con las autoridades locales, el ministro del Interior, Juan Zapata, volvió a exigir a los jueces que complementen el trabajo de la Policía Nacional y dejen de liberar a integrantes de bandas criminales o que sean reincidentes en actos criminales. Sugirió que los malos operadores de justicia también deberían ir a la cárcel. Ver más Notas referentes: Primicias</p>	
<p>Detenidos tras sicariato en la vía a Daule tienen 17 y 24 años, fueron capturados afuera de la Penitenciaría. El Universo Con heridas de bala, uno en la pierna y el otro en el abdomen, fueron trasladados a un hospital Nelson A. y Erick B., los dos supuestos sicarios que fueron detenidos este jueves, 14 de septiembre, afuera de la Penitenciaría del Litoral mientras huían tras cometer un ataque armado. Ver más Notas referentes: Primicias</p>	
<p>Explosión de artefacto al pie de un garaje causó susto en la Kennedy Norte. El Universo Un momento de susto se vivió la tarde de este jueves, 14 de septiembre, luego de una detonación que se escuchó detrás del edificio del Gobierno Zonal, en el sector de la Kennedy Norte. A través de las redes sociales trascendió que sujetos a bordo de una moto dejaron un artefacto explosivo al pie de un garaje. Luego se produjo la detonación. Ver más</p>	
<p>Policía descartó amenaza de bomba en el Complejo Judicial Norte, en Quito. El Universo En la avenida Amazonas, en el norte de Quito, una amenaza de bomba obligó a la evacuación de los funcionarios y asistentes que se encontraban en el Complejo Judicial Norte. Después de un barrido exhaustivo se descartó la presencia de explosivos. Ver más</p>	
<p>¿Guías penitenciarias bebiendo y bailando dentro de cárcel?: esto dice el SNAI sobre video. El Universo El hecho ocurrió el domingo 10 de septiembre. Dos servidoras del Cuerpo de Seguridad y Vigilancia Penitenciaria (CSVP) participan en una reunión con dos hombres. Una de ellas le sirve un vaso de cerveza a la otra mientras baila. Ver más Notas referentes: El Telégrafo, Primicias</p>	
<p>Comercios cerrados y planteles sin alumnos: el escenario en Mocache tras crimen de líder de Los Fatales, que será sepultado este jueves 14. El Universo El asesinato de Julián Sevillano, de 39 años, quien se autoidentificaba como líder de la organización delictiva Los Fatales, y de su hija Ángela Sofía, de 20, tiene intranquilos a los habitantes del cantón Mocache. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes 15 de Septiembre de 2023

<p>Juez dicta prisión preventiva contra sospechoso de extorsión sexual a adolescente. Primicias</p> <p>Un juez de Sígsig, en la provincia del Azuay, dictó prisión preventiva contra un hombre por presunta extorsión sexual a una menor de edad, por medios electrónicos, el 14 de septiembre de 2023. Ver más</p>	
<p>Fiscalía colombiana anuncia «importantes avances» en la indagación de la desaparición del cuerpo de JR. La Hora</p> <p>El cuerpo del cabecilla asesinado de Los Choneros, Junior Roldán, desapareció del Cementerio Central de Envigado. La Fiscalía y la Policía investigan. El Campo Santo permanece cerrado. Conoce más detalles. Ver más</p>	
<p>Delincuentes hieren y maniatan a dos trabajadores de la construcción. La Hora</p> <p>Un violento asalto dejó a una persona herida. El hecho se registró la noche del miércoles 13 de septiembre de 2023. El hecho fue reportado al ECU 911, desde donde se despachó a personal policial, quienes acudieron al cruce de las calles Jamaica y Canadá, perteneciente al sector de Ingahurco. Ver más</p>	
<p>Capturan a la banda que habría secuestrado a la hija de Jorge Yunda. Expreso</p> <p>El 12 de agosto, mediante redes sociales, el exalcalde de Quito, Jorge Yunda anunció que su hija fue secuestrada mientras se transportaba a borde de su vehículo por la avenida Interoceánica, en dirección a Cumbayá. Minutos más tarde, la joven junto a otro ciudadano de nacionalidad extranjera fueron liberados en una zona abandonada en la avenida Simón Bolívar. Ver más</p>	
<p>Muertos hallados en Cuenca podrían ser víctimas de un secuestro. Expreso</p> <p>Un proceso investigativo por presunto “secuestro con muerte” inició la Fiscalía del Azuay dentro de la investigación de los dos fallecidos hallados la mañana del domingo 10 de septiembre del 2023 en las inmediaciones de Victoria Baja, jurisdicción de la parroquia de Sinincay, a 19 kilómetros del norte de Cuenca. Ver más</p>	
<p>Un guardia privado muere tras ser tiroteado, en Guayaquil. Expreso</p> <p>Por dos días seguidos en Guayaquil, guardias de seguridad han sido víctimas de pistoleros. Dos ciudadanos dedicados a este oficio fallecieron y otro quedó herido a causa de ataques a tiros. Ver más</p>	
<p>Estaba embarazada y la asesinan con siete disparos. Expreso</p> <p>Reniel Núñez pasó de una inmensa alegría a la peor de las tristezas. Desbordó emoción cuando se enteró de que su pareja, Diana Estefanía Cevallos Palma, estaba embarazada. Colgó una foto de la prueba de embarazo en su estado de WhatsApp. Pero luego todo se desvaneció. Ver más</p>	
<p>Durán: sicarios entraron por el techo de una vivienda para asesinar a un hombre. Expreso</p> <p>Según versión de vecinos, una motocicleta y un vehículo llegaron hasta el sitio para atacar al sujeto. Los gatilleros, que serían seis personas, habrían intentado entrar por la puerta, pero no pudieron. Ver más</p>	
<p>Jefe policial de Nueva Prosperina: “las bandas encargan a los adolescentes la extorsión”. Primicias</p> <p>Roberto Santamaría lleva cuatro meses al frente de la Policía en Nueva Prosperina, el distrito más violento del país y, según sus proyecciones, por población estaría entre los 10 de los lugares más violentos del mundo. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes 15 de Septiembre de 2023

<p>A juicio seis personas por presunto peculado en Hospital Los Ceibos. El Telégrafo Siete personas serán llamadas a juicio por el presunto delito de peculado en la contratación del mantenimiento para equipos electrónicos en el Hospital Los Ceibos del IESS, ubicado en Guayaquil. Una Jueza de Garantías Penales del Guayas aceptó el pedido de Fiscalía y emitió el auto de llamamiento a juicio. El presunto peculado habría provocado un perjuicio de USD 291.595,17. Ver más</p>	
<p>Hombre fue asesinado a tiros mientras esperaba que le arreglaran su moto en Pasaje. El Universo Con varios disparos de arma de fuego, Jorge Chacha Arévalo fue asesinado mientras se encontraba en un taller de motos en el cantón Pasaje, provincia de El Oro. Ver más</p>	
<p>'Era una chica con un bebé, no pensé que me robarían el carro': taxista fue secuestrado por antisociales en complicidad con una mujer, en Durán. El Universo Un taxista guayaquileño no se imaginó que tomar la carrera que le pidió una mujer con un bebé recién nacido iba a convertirse en el peor momento de su vida. El conductor fue secuestrado, golpeado, maniatado y abandonado luego de que sujetos se le llevaran su vehículo en la vía Durán-Yaguachi. Ver más</p>	
<p>'Me asusté mucho, hasta ahora no me pasan los nervios': habitantes denuncian inseguridad en el sector de balacera registrada en el norte de Quito. El Universo El miedo de los habitantes del sector de El Inca y Quito Tennis, donde se registró una balacera la madrugada de este miércoles 13 de septiembre, se mantenía. Especialmente entre quienes habitan las casas cercanas a la avenida La Prensa y Edmundo Carvajal. Ver más</p>	
<p>Una mujer abrió el local de una casa ocho meses después y se encontró con un cuerpo en descomposición. El Universo Una mujer acudió a una construcción en obra gris, es decir, un inmueble sin terminar. Habían pasado ocho meses desde la última vez que abrió uno de los locales de este lugar. Era la noche del martes 12 de septiembre y se dio un macabro hallazgo. Ver más</p>	
<p>Los restos de Letty Cando fueron enterrados en Loja, seis días después de su hallazgo en Quito. El Universo Con música, llanto, gritos al cielo y mensajes de sus seres queridos se ofició la misa de Letty Cando antes de ser enterrada en un cementerio de Loja, su ciudad natal. El cuerpo de la enfermera fue encontrado el 8 de septiembre en el parque metropolitano Guangüiltagua, en el norte de Quito. Ver más</p>	
<p>En Lago Agrio se investiga veracidad de panfletos distribuidos en varios sectores, supuestamente de grupos armados. El Universo Hay preocupación en los habitantes de Nueva Loja (Lago Agrio), en la fronteriza provincia de Sucumbíos, ante la presencia de panfletos en los que se identifican ciertos distintivos de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), que fueron distribuidos el viernes anterior en las inmediaciones de varios medios de comunicación. Ver más</p>	
<p>Dos estudiantes de un plantel de Durán asesinados en medio de ataques de bandas. El Universo Un total de 181 asesinatos se han reportado en Durán durante el 2023, y dos de los casos más recientes serían los de estudiantes de un plantel ubicado en la tercera etapa de El Recreo, cerca de la Unidad de Vigilancia Comunitaria (UVC) del cantón. Ver más</p>	
<p>Una UPC del suburbio de Guayaquil fue atacada a tiros por miembros de una banda. El Universo Una unidad de Policía Comunitaria (UPC) ubicada en las calles 15 y la J, en el sector del Cisne 2, suburbio de Guayaquil, fue atacada a tiros cerca de las 23:30 del miércoles 13 de septiembre. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes 15 de Septiembre de 2023

<p>Seis migrantes ecuatorianos fueron hallados en un tráiler, en México. Primicias El Instituto Nacional de Migración (INM) de México comunicó que en una caseta de cobro entre los municipios de Córdoba y Coatzacoalcos, en el oriental estado de Veracruz, agentes hallaron un tráiler lleno de migrantes. Ver más</p>	
<p>Portales estatales de Colombia son afectados por ataque cibernético a compañía de comunicación. El Universo Al menos 34 portales del Gobierno de Colombia han sido afectados por un ataque cibernético dirigido a IFX Network, una compañía de servicios de comunicación y plataformas digitales que tiene presencia en varios países. Ver más</p>	
<p>Perú despliega 180 policías en la frontera con Chile ante migración irregular. Expreso El Gobierno de Perú ha desplegado 180 agentes de la Policía Nacional para prevenir "el ingreso irregular de migrantes al país" a través de distintos puntos de la frontera con Chile, informó el Ministerio del Interior. Ver más</p>	
<p>Paraguay: Detienen a tres involucrados en frustrado atentado terrorista en Brasil. Expreso La Interpol Paraguay informó este jueves 14 de septiembre sobre la detención en la localidad de Ciudad del Este de tres ciudadanos brasileños, que son requeridos por la Justicia de su país por la presunta participación en la invasión de edificios públicos en Brasilia y "otros delitos conexos". Ver más</p>	
<p>Estudiantes vandalizan cuartel del Ejército mexicano en una protesta por Ayotzinapa. Expreso Estudiantes mexicanos vandalizaron este jueves 14 de septiembre la 35 Zona Militar en Chilpancingo, capital del sureño estado de Guerrero, durante una protesta contra el Ejército ante el próximo noveno aniversario de la desaparición de los 43 estudiantes de Ayotzinapa, el 26 de septiembre. Ver más</p>	
<p>En Panamá incautan 1,5 toneladas de drogas y capturan a tres personas. Expreso Las autoridades de Panamá informaron este jueves 14 de septiembre de la incautación de 1,5 toneladas de droga y capturaron a tres personas, todos panameños, en dos procedimientos realizados en las últimas horas. Ver más</p>	
<p>Muertes por fentanilo con estimulantes en EE.UU. pasaron de 235 a más de 34.000. Expreso La proporción de muertes por sobredosis de fentanilo combinado con estimulantes en Estados Unidos aumentó más de 50 veces entre 2010 y 2021 al pasar de 0,6 % a 32,3 % de los fallecimientos, indica una investigación publicada este jueves 14 de septiembre en la revista Addiction. Ver más</p>	
<p>República Dominicana cerrará toda su frontera con Haití este 15 de septiembre. Expreso República Dominicana y Haití apuran las horas ante el inminente cierre de todas las fronteras anunciado este jueves 14 de septiembre por el presidente dominicano, Luis Abinader, mientras seguían las conversaciones entre ambos gobiernos para buscar soluciones a la crisis surgida por la construcción de un canal de riego en el límite río Masacre. Ver más</p>	
<p>Ucrania: Crece preocupación por posibilidad de que muchos ciudadanos no regresen. Expreso Crece la preocupación en Ucrania por la posibilidad de que más ciudadanos se queden en el extranjero tras el fin de la guerra cuanto más dure y mejor se adapten a la vida en sus países de acogida, ya que el último gran estudio de un laboratorio de ideas ucraniano estima que entre 1,3 y 3,3 millones podrían no volver nunca. Ver más</p>	
<p>Más de 60 parlamentarios australianos piden la libertad de Julian Assange. Expreso Un total de 64 congresistas y senadores australianos del partido gobernante y la oposición han firmado una carta en favor de la liberación del fundador de WikiLeaks, Julian Assange, detenido en el Reino Unido a la espera de ser extraditado a Estados Unidos. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes 15 de Septiembre de 2023

<p>Emma Coronel, esposa de «El Chapo», sale en libertad tras casi tres años detenida en EE.UU. La Hora La tercera esposa de El Chapo estaba detenida por cargos relacionados con el narcotráfico al ayuda a su pareja. Emma Coronel estará en libertad condicional durante los próximos 48 meses y debe buscar un empleo. Ver más</p>	
<p>Xi y Maduro sellan un acuerdo para renovar lazos y fortalecer «la amistad de hierro». La Hora El presidente de China, Xi Jinping, y su homólogo de Venezuela, Nicolás Maduro, han mantenido este miércoles una simbólica reunión en Pekín que ha dado como resultado un nuevo acuerdo con el que los dos países quieren aumentar la «asociación estratégica» y avanzar en sus ya estrechas relaciones políticas y económicas. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Guayas Como resultado de la intervención militar y policial en el Centro de Privación de Libertad #Guayas, se decomisó armas, municiones, explosivos, celulares, sustancias sujetas a fiscalización y artefactos no autorizados. #FFAAContigo ec #FFAAPorLaSeguridad Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #LosRíos Durante una operación militar realizada en el cantón #Mocache, en el registro de dos vehículos se decomisó: 2 armas de fuego, 57 municiones de 9 mm. y 4 alimentadoras. #FFAAContigo ec Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Esmeraldas Como resultado de la intervención militar y policial en el Centro de Privación de Libertad de Esmeraldas, se decomisó armas, municiones y artefactos no autorizados. #FFAAContigo ec #FFAAPorLaSeguridad Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Esmeraldas En el Centro de Privación de Libertad de Varones N. 2 #Esmeraldas se ha encontrado hasta el momento chalecos antibalas, balanzas digitales, sustancias sujetas a fiscalización, celulares y dispositivos electrónicos. #FFAAContigo ec #FFAAPorLaSeguridad Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Guayas Armas, municiones y explosivos al momento son decomisados en el pabellón 1 del Centro de Privación de Libertad N. 1 #Guayas, durante la intervención militar, resultados se continuarán informando. Información en desarrollo. #FFAAContigo ec #FFAAPorLaSeguridad Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR Intervenciones simultáneas de @FFAAECUADOR y @PoliciaEcuador en los Centro de Privación de Libertad en #Guayas y #Esmeraldas. #FFAAContigo ec #FFAAPorLaSeguridad Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR @FFAAECUADOR en coordinación con @PoliciaEcuador realizan nueva intervención en el #CPLEsmeraldas y #CPLGuayas para control de armas, municiones, explosivos y objetos no autorizados en el interior de los centros penitenciarios. Noticia en desarrollo. #FFAAContigo ec Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Soldados decomisan combustible en la frontera sur #ElOro Efectivos del @EjercitoECU realizó el recorrido de picas, rutas y mantenimiento de hitos en el destacamento militar Chiriboga en la frontera sur, durante el recorrido en la vía #Asotracy - #Chiriboga se aprehendió a un ciudadano que se movilizaba en un vehículo tipo camión, mismo que transportaba 975 galones de diésel sin los permisos repectivos que justifiquen su procedencia. #EjercitoECU #FFAANoParamos Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes 15 de Septiembre de 2023

<p>@EjercitoECU Resultados de la intervención en el Centro de Privación de Libertad Esmeraldas Un contingente de aproximadamente 1800 uniformados del @EjercitoECU y @PoliciaEcuador intervinieron en el interior del Centro de Privación de Libertad de Varones N. 2 Esmeraldas, como resultado de la operación de decomisó: <input checked="" type="checkbox"/> 280 celulares <input checked="" type="checkbox"/> computadoras y discos duros <input checked="" type="checkbox"/> 08 radios de comunicación <input checked="" type="checkbox"/> 09 Modem / repetidoras <input checked="" type="checkbox"/> SSF (droga) <input checked="" type="checkbox"/> municiones. <input checked="" type="checkbox"/> 200 armas cortopunzantes. <input checked="" type="checkbox"/> 10 toletes @FFAAECUADOR reafirman el compromiso de trabajar por el bienestar de la ciudadanía y seguridad del país. #EjércitoECU #FFAANoParamos #FFAAContigo Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Ejército Ecuatoriano intensifica operaciones contra la delincuencia en #LosRíos En #Mocache, en una operación CAMEX ejecutada por el @EjercitoECU para el control de actos delictivos se decomisaron 2 armas de fuego, 57 municiones y 4 cargadores. Seguimos trabajando por la seguridad del país y la ciudadanía. #EjércitoEcu #FFAAContigo Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Seguimos trabajando para garantizar la seguridad ciudadana y del país. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU El Ejército Ecuatoriano saluda al Comando de Educación y Doctrina Militar Terrestre, en su aniversario de creación. #EjércitoECU Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Intervención militar en la cárcel de Esmeraldas Las Fuerzas Armadas y la Policía Nacional, ejecutan un control de armas, municiones y explosivos en el Centro de Privación de Libertad de Varones Esmeraldas No 2. 1.500 Efectivos de FF.AA y 800 de Policía Nacional, participan en esta operación militar en los 3 pabellones de este centro de privación, donde están reclusos 1.402 PPL, considerados del grupo delincencial organizado los Tiguerones. Como medida de seguridad, se encuentran más efectivos, desplegados en el cantón Esmeraldas a fin de controlar la seguridad de la misma. #EjércitoECU #FFAAContigo #FFAANoParamos Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Efectivos militares continúan con la intervención en los centros penitenciarios, en #Esmeraldas y #Guayas Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador #Quito El señor VALM. John Merlo León, Comandante General de la Armada junto al Ministro de Defensa Nacional, Grad. Luis Lara, y el Ministro de Relaciones Exteriores y Movilidad Humana, Gustavo Manrique, suscribieron la Carta Temática de los Espacios Marítimos Nacionales. Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador ACADEMIA DE GUERRA NAVAL CELEBRA SU SEXAGÉSIMO ANIVERSARIO. Más info aquí: Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes 15 de Septiembre de 2023

<p>@armada_ecuador Las @FFAAECUADOR y @PoliciaEcuador en cumplimiento del Decreto Ejecutivo N° 823, ejecutaron una intervención conjunta en los Centros Penitenciarios de #Guayas y #Esmeraldas, más de 3000 efectivos desplegados para controlar armas, municiones, explosivos y artículos no autorizados. Ver más</p>	
<p>@FuerzaAereaEc La Fuerza Aérea Ecuatoriana y la @DIAF_ECU firmaron el contrato para las inspecciones y mantenimiento de los aviones Casa C-295M y L100-30 Hércules. #EstamosContigoEcuador #FFAAcontigo Ver más</p>	
<p>@FuerzaAereaEc #Salinas Mujeres pilotos de la Fuerza Aérea Ecuatoriana finalizaron el curso de Instructores de vuelo básico y avanzado de las aeronaves DA20 C1 y GROB 120 TP, convirtiéndose en las primeras oficiales que alcanzan esta calificación operativa. #EstamosContigoEcuador ec Ver más</p>	
<p>@FuerzaAereaEc Las @FFAAECUADOR en coordinación con @PoliciaEcuador realizan intervenciones en el #CPLEsmeraldas y #CPLGuayas para control de armas, municiones y explosivos en los centros penitenciarios. #EstamosContigoEcuador ec #FFAAAnoParamos #FFAAcontigo Ver más</p>	
<p>@inocarec #InocarInforma Condiciones #oceanográficas en la costa continental del #Ecuador, para el viernes 15 de septiembre de 2023. Ver más</p>	
<p>@inocarec #InocarInforma Condiciones #oceanográficas en la costa insular del #Ecuador, para el viernes 15 de septiembre de 2023. Ver más</p>	
<p>@inocarec #Quito El CPNV- EMT Carlos Zapata Cortez, director del #Inocar presentó la Carta Temática de los Espacios Marítimos Nacionales elaborada por el Inocar y aprobada por @CancilleriaEc a través del Acuerdo Ministerial Nro. 0000051, del 25 de julio de 2023. Ver más</p>	
<p>@CancilleriaEc El canciller, @GustavoManriq_M, junto al Ministro de Defensa, Luis Lara, participaron en la suscripción de la nueva Carta Temática de los Espacios Marítimos Nacionales, elaborada por el Instituto Oceanográfico y Antártico de la Armada. Boletín de prensa Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes 15 de Septiembre de 2023

<p>@CancilleriaEc ◆ Esto permitirá al Ecuador contar con una plataforma continental extendida de más de 200.000 km² y ejercer soberanía sobre los recursos vivos y no vivos del suelo y subsuelo de esa área. 🇪🇨 Ver más</p>	
<p>@CancilleriaEc ◆ Se presentó un video sobre los trabajos y logros alcanzados por el Comité del Límite Exterior de la Plataforma Continental Ecuatoriana (CLEPCE) en el proceso de ampliación de nuestra plataforma continental más allá de las 200 millas marinas. Ver más</p>	
<p>@CancilleriaEc ◆ La Carta Náutica fomenta el conocimiento, desarrollo de habilidades espaciales y el fortalecimiento de la identidad nacional y la conciencia marítima en la sociedad ecuatoriana. Ver más</p>	
<p>@CancilleriaEc ◆ El canciller, @GustavoManriq_M, y el Ministro de Defensa, Luis Lara, firmaron la nueva "Carta Temática de los Espacios Marítimos Nacionales", que representa con precisión espacial y temporal la realidad geográfica de los espacios marítimos del Ecuador. Ver más</p>	
<p>@inocarec El Comité #ErfeN informa a la comunidad que entre #Ecuador y #Galápagos; y frente a la costa norte de #Perú, se observaron anomalías de temperatura superficial del mar que superan los 3°C. Estos indicadores señalan que se mantienen las condiciones cálidas del evento #ElNiño. Ver más</p>	
<p>@inocarec Con el objetivo de mantener operativo el sistema de señalización náutica y brindar seguridad a la comunidad marítima de país, técnicos del #Inocar realizan el mantenimiento preventivo y correctivo de las ayudas a la navegación de la provincia de #Esmeraldas. #SHONOR Ver más</p>	
<p>@ESPEU Felicitación 🙌🇪🇨 #ORGULLOESPE #YoSoyESPE #ComunidadESPE #ESPE101años Ver más</p>	
<p>@ESPEU 📢 Microinformativo 📄 Visita protocolar 📺 Míralo aquí: https://youtu.be/6Qaw-ehETs8?si=dPvKmp-VbmorQKh #YoSoyESPE #ComunidadESPE #ESPE101años Ver más</p>	
<p>@ESPEU 🏆🏆 Saludamos fraternalmente al Comando de Educación y Doctrina Militar Terrestre en su día. Looor a CEDMT ECEC #YoSoyESPE #ComunidadESPE #ESPE100años #ESPECentenario Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes 15 de Septiembre de 2023

@DirmovSocial
INFORMATIVO No. 6
[Ver más](#)



COYUNTURA

CNE elegirá este 15 de septiembre a los miembros de las juntas receptoras del voto del exterior, estos son los criterios a considerar. El Universo

El Consejo Nacional Electoral (CNE) realizará este viernes la elección de miembros de las juntas receptoras del voto que se fijarán en el exterior, esto luego de determinarse la repetición de las elecciones de asambleístas nacionales y de las circunscripciones del exterior. [Ver más](#)



Jueza deja sin efecto la destitución adoptada por la Judicatura contra Walter Macías y dispone su inmediata restitución al cargo de juez en la Corte Nacional. El Universo

La jueza de Pichincha Martha Vimos decidió al mediodía de este jueves, 14 de septiembre, aceptar la acción de protección planteada por Walter Macías y dejar sin efecto la resolución del pleno del Consejo de la Judicatura (CJ) con la que se lo destituyó del cargo de juez de la Sala Penal de la Corte Nacional de Justicia. [Ver más](#)



El concurso para designar Contralor está en suspenso por medidas cautelares. El Telégrafo

El concurso para designar a un nuevo contralor sufrió otro traspié. Este jueves 14 de septiembre del 2023 se conoció la decisión de un juez del cantón Bucay que otorgó medidas cautelares a la ciudadana Jennifer Díaz Ortiz. La ciudadana presentó una acción de protección en contra de Alembert Vera, presidente del Consejo de Participación Ciudadana y Control Social (Cpccs). Esto porque la entidad que preside está a cargo del concurso de designación de la primera autoridad del Contralor General. [Ver más](#)



Lasso pidió que se "formalice y agende" propuesta para exención de visado Schengen a Ecuador. El Telégrafo

"Hace pocos minutos hablé con el presidente del gobierno español, Pedro Sánchez, @sanchezcastejon. Le pedí que, en su calidad de presidente del Consejo de la UE, España formalice y agende una propuesta de la Comisión Europea para la exención de visado Schengen a Ecuador y que al respecto se dé un mandato expreso del Consejo con el Parlamento Europeo". [Ver más](#)



Cancillería avanza en la logística para votaciones en el exterior. El Telégrafo

El Gobierno avanza en la implementación de la logística para el desarrollo de las elecciones generales en el exterior. El Ministerio de Gobierno y la Cancillería informaron que están en marcha varias áreas para la implementación del voto que esta vez será presencial. [Ver más](#)
Notas referentes: [Primicias](#)



Temblor en Guayaquil: Registran un sismo de magnitud 4.8 en Guayas. Expreso

Un sismo de magnitud 4,8 se registró este jueves 14 de septiembre en la provincia costera ecuatoriana del Guayas, informó el Instituto Geofísico de la Escuela Politécnica Nacional. El sismo ocurrió a las 04:01 hora local a 2,45 grados de latitud sur y a 80, 06 grados de longitud oeste. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE
COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes 15 de Septiembre de 2023

OPINIÓN

<p>Por un debate de altura. Rodrigo Albuja Chaves. El Comercio</p> <p>Los debates realizados en el país revelan que los candidatos otorgan importancia a “ganar” el debate desmontando el proyecto político del rival, antes que destacando sus propias virtudes y propuestas. Se esfuerzan por dar una imagen negativa del contrario con la agresividad verbal y la estrategia de ataque que, en opinión de Montolío, “es una falacia para crear ruido con la apariencia de un argumento, pero vacía de contenido útil para un debate”. Ver más</p>	
<p>Omissiones de los candidatos. Ileana Almeida. El Comercio</p> <p>Los candidatos presidenciales, al omitir el tema casi por completo en sus campañas, ponen en evidencia que no comprenden la realidad ecuatoriana en su totalidad y complejidad, y dan muestras de hipocresía al incluir uno que otro nombre de aspirantes indígenas para completar las papeletas de asambleístas. Ver más</p>	
<p>CPCCS en crisis. Luis Mario Contreras Morales. El Universo</p> <p>El Consejo de Participación Ciudadana y Control Social desde que nació en el gobierno del expresidente Rafael Correa, quien la creó como un ente burocrático, ha sido muy cuestionado. El primer presidente de esta institución fue el eminente jurista Julio César Trujillo, quien como encargado de dicha institución fue la mejor elección, ya que la manejó con mucha prudencia y sabiduría. Ver más</p>	
<p>El urbidio de Durán. Jaime Erazo Espinosa. Primicias</p> <p>La construcción de equipamientos e infraestructuras urbanas ha transformado a las ciudades ecuatorianas en colosales fuerzas de producción. O también, en nodos espaciales que promueven transformaciones sociales y culturales, y articulan el progreso económico nacional, cuya importancia es capital para la sociedad civil y las esferas pública y privada. Ver más</p>	
<p>Ideas para enfrentar las malas noticias de todos los días. Milica Pandzic. La Hora</p> <p>El país pasa por uno de los peores momentos de su historia, y no hay día en el que no nos lo recuerden. Leer los periódicos, ver los noticieros o simplemente pasar un momento por redes sociales es sinónimo de consumir malas noticias. Aunque esto ha sido así por mucho tiempo, hoy el nivel de crudeza, de violencia y de desolación que refleja nuestra realidad no tiene punto de comparación. Ver más</p>	
<p>Justicia lóbrega e ineficiente. Wellington Toapanta. La Hora</p> <p>Escalan tormentos por sistemáticos bloqueos a inversiones, generación de empleo, a impulsos estratégicos contra la inseguridad en el Ecuador. Generan desánimos. Se lee que hay “Derrota ante las mafias”, que “el presidente de la República parece impávido y maniatado por las mafias que desangran al país por la corrupción, la criminalidad y la violencia extrema”. Ver más</p>	
<p>Contaminación total. Eduardo F. Naranjo C. La Hora</p> <p>Un reportaje perfectamente documentado de los periodistas Kitroeff y Bergman publicado en el New York Times, describe cómo el “narcotráfico floreció en México con ayuda del Estado”, cita el espantoso asesinato de 43 estudiantes, conocido como el caso Ayotzinapa, en el que el cártel Guerreros Unidos estaba coludido con casi todas las ramas del Gobierno local, incluidos militares, policías y políticos, disponiendo así los recursos del Estado para el crimen. Ver más</p>	
<p>Comparaciones. Bridget Gibbs Andrade. El Mercurio</p> <p>“¿No teme terminar como Galán?”, preguntó Carlos Vera, a Villavicencio, en la campaña electoral. “Este país necesita un liderazgo valiente y honesto”, respondió. Vera volvió a preguntar: “¿No cree que para eso tiene que sobrevivir?”. Y contestó: “Se sobrevive perdiendo el miedo”. Sólo un hombre valeroso y fuerte, como lo fue don Villa, pudo haber dado esa respuesta. Y aquí surge algo inevitable, la comparación de Fernando Villavicencio con Luis Carlos Galán: dos candidatos presidenciales que prometen acabar con las mafias son asesinados en un mitin de campaña, cuando sus países son vapuleados por el narcotráfico y la violencia. Al primero lo ajusticiaron el 9 de agosto del 2023. Al segundo, el 17 de agosto de 1989. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes 15 de Septiembre de 2023

RADIO Y TELEVISIÓN

Firma del memorando con departamento de defensa de Estados Unidos. Mención Ministro de Defensa – OromarTV 14-sept-2023

El ministro de Defensa Luis Lara, dio detalles del memorando de entendimiento que se firmó con Estados Unidos y aseguró que hay cuatro acuerdos alcanzados.

[Ver más](#)



Ministerio de Defensa detalla cómo serán equipadas las FF. AA. RTS 14-sept-2023

El Ministro de Defensa anunció la incorporación de 137 vehículos blindados destinados a la lucha contra el narcotráfico. Además, se anunció que la Fuerza Naval también recibiría nuevo equipamiento.

[Ver más](#)



Los vehículos blindados Cobra II, entregados este lunes, ya están en Esmeraldas. SECOM 14-sept-2023

Las Fuerzas Armadas del Ecuador, sobre la base de información de inteligencia militar, empezaron los patrullajes en los barrios Guacharaca, 24 de mayo, El Coral, Codesa, Propicia, Cerro Tabiazo y Santa Martha, entre otros.

[Ver más](#)



Los "Cobra II" patrullan Esmeraldas TC 14-sept-2023



Operativos simultáneos en las cárceles de Guayaquil y Esmeraldas. Mención FF.AA. Ecuavisa 14-sept-2023



Militares y policías intervienen en la penitenciaría del Litoral Ecuavisa 14-sept-2023



Policía y Fuerzas Armadas ingresan a dos cárceles del país para decomisar armas y municiones – TC 14-sept-2023

[Ver más](#)



Los militares recorren las zonas más violentas en la 10 blindados Ecuavisa 14-sept-2023

[Ver más](#)



2 mil uniformados intervinieron la cárcel con carros blindados Cobra II. mención FF.AA. Ecuavisa 14-sept-2023



Delitos en Golfo de Guayaquil. Mención Armada Ecuatoriana Ecuavisa 14-sept-2023

[Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes 15 de Septiembre de 2023

<p>Operativos cárcel Esmeraldas. Mención FF.AA. Teleamazonas 14-sept-2023</p>	
<p>Requisa en la Penitenciaría. Mención FF.AA. Teleamazonas 14-sept-2023</p>	
<p>Operaciones en Puerto Bolívar. Mención FF.AA. Teleamazonas 14-sept-2023</p>	
<p>Amplio operativo de seguridad desarrollan en reclusorio de Esmeraldas. Mención FF.AA. RTS 14-sept-2023 Han empleado en el operativo uno de los vehículos militares de fabricación turca, Cobra II, recientemente dotados por el ejecutivo. Agentes de la policía y elementos del ejército, en un amplio despliegue de seguridad realizan una incursión en el centro de privación de libertad, por instrucciones del presidente de la República. Ver más</p>	
<p>Tres mil uniformados participan en intervenciones en la Penitenciaría del Litoral y la cárcel de Esmeraldas EcuadorTV 14-sept-2023</p>	